



Salamanca encabeza la oferta de calidad de enseñanza del español en todo el país

Cuenta con 16 academias acreditadas por el Cervantes, más que Madrid o Barcelona

FRANCISCO GÓMEZ



La siguiente ciudad de la región solo tiene la quinta parte de centros que la capital charra, lo que ratifica el potencial de esta

SALAMANCA. Salamanca espera acabar este año 2011 con una cifra superior a los 25.000 estudiantes extranjeros de español. Un dato en el que tiene una enorme incidencia la Universidad de Salamanca, gran punto mundial de referencia de la enseñanza del idioma, pero a la que también contribuyen las numerosas academias de la ciudad. De hecho, Salamanca acaba de ver acentuada su condición de 'Ciudad del Español', al conseguir situarse a la cabeza de todo el país en el número de centros privados acreditados por el Instituto Cervantes.

Pese a la enorme diferencia de tamaño con algunas de sus principales competidoras, Salamanca cuenta desde esta semana con 16 escuelas acreditadas, lo que supone dos más que Madrid, cuatro más que Barcelona y siete más que Málaga y Granada, algunos de los otros principales centros de atracción de

'Salamanca, ciudad del español' se ha consolidado ya como marca de referencia



Sobre estas líneas, tres estudiantes asiáticos pasean por una calle salmantina. A la izquierda, un alumno accede a la academia Don Quijote, en la capital charra. :: M. BARROSO

estudiantes extranjeros del idioma. En Castilla y León, hay en total 22 centros acreditados. Además de los 16 de Salamanca, Valladolid cuenta con 3, y Ávila, Burgos y Soria, con un centro cada una.

La carta de calidad

La acreditación del Instituto Cervantes es la principal carta de calidad con la que cuenta en estos momentos el sector de la enseñanza del español y por la que más decididamente ha apostado la Oficina 'Salamanca, ciudad del español' desde su fundación en el año 2009.

Su directora, Carmen Ballesteros, recuerda que la nueva marca «adoptó como requisito imprescindible» para la admisión de nuevos centros de español el que contaran con esta acreditación, que supone «la mejor tarjeta de presentación que puede tener una ciudad que quiere ser una referencia en el sector».

Con la simple presencia del sello de 'Centro Acreditado', los alumnos conocen que la escuela tiene un plan de enseñanza que garantiza un progreso adecuado y adaptado a cada uno de los niveles, que los centros disponen de los recursos adecuados y de un equipo de profesores «con la titulación y formación» exigible, así como otras ventajas, como el hecho de establecer un número máximo de estudiantes por clase o contar con documentación donde se detallan claramente los precios de los cursos o de los servicios complementarios.

Grandes ventajas que certifican la calidad docente y que generan confianza entre los estudiantes que llegan de fuera. Por este motivo, Carmen Ballesteros recuerda que desde 'Salamanca, ciudad del español', se han desarrollado distintas acciones para impulsar esta acreditación, de la mano de entidades como la Agencia de Desarrollo Económico.

De esta forma, «cuando se comenzó el proceso siete escuelas pertenecientes a la marca de ciudad o contaban con la acreditación, y tras el proceso iniciado, tres ya lo han conseguido», explica la responsable. Para completar este proceso, es preciso que el Instituto acepte en un primer momento la petición contemplando condiciones como que la escuela tenga una antigüedad mínima de dos años. En una segunda fase, el Instituto Cervantes o una entidad evaluadora lleva a cabo una visita al centro para inspeccionar los diferentes aspectos indicativos de la calidad. Si se alcanza un dictamen favorable, el Instituto Cervantes decide si finalmente firma un convenio con el centro solicitante.

Estos convenios expiran a los tres



anos y para su renovación es imprescindible que, ocho meses antes de la fecha de vencimiento, el centro solicite un nuevo dictamen, que apareja un nuevo proceso de revisión y evaluación.

Más servicios

Además del valor que el número de centros acreditados tiene en conjunto para la ciudad, Carmen Ballesteros destaca que las escuelas se benefician asimismo de los servicios que ofrece el Cervantes tanto en la orientación técnica, como de información y publicaciones de gran interés, además del acceso en condiciones favorables a los servicios online, como 'Aula Virtual Español', así como facilidades en la promoción internacional.

Tía Tula y Academia Universitaria han sido los dos últimos centros en completar el proceso y sumarse a la lista de escuelas acreditadas de la ciudad de Salamanca. En el caso de la primera, sus responsables destacan entre los factores reconocidos, además de la «calidad y profesionalidad docente», aspectos como el personal de secretaría que «trabaja duramente para que los estudiantes se sientan parte del colegio y de la ciudad, asistiéndoles en todo lo que necesitan», así como la «buena organización del centro y la cuidadosa selecciones y seguimiento de los alojamientos».

Mientras, Academia Universitaria subraya también otros aspectos considerados en la acreditación, como las instalaciones. «Cerca de la Plaza Mayor, en medio del casco histórico contamos con 12 aulas climatizadas, con salas de vídeo y conferencias, sala de ordenadores y biblioteca», señala el responsable, Carlos Cordero.